

## Recibe Díaz-Canel a colaboradores

El Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, recibió, de manera online, en la mañana de este 9 de abril, a una representación de colaboradores granmenses integrantes de la Brigada Henry Reeve.

Los 54 galenos cumplieron misión internacionalista en naciones como Azerbaiyán, Honduras, Santa Lucía, isla de Anguila y Venezuela.

La doctora Beysi Sulima Zamora Reinaldo, especialista en Epidemiología, habló sobre la experiencia de la brigada que, por vez primera, llegó a la isla de Anguila en las Antillas Menores: "Con nuestra labor evitamos que existiera una transmisión local en ese territorio, nos recibieron con mucho amor y agradeci-

miento. Pusimos en alto nuestra profesionalidad y el nombre de Cuba".

Miguel Díaz-Canel Bermúdez expresó su orgullo por el trabajo realizado y envió abrazos virtuales a los presentes: "Constituyen una representación de humanismo, de sacrificio y entrega, todas esas condiciones son un ejemplo de patriotismo y de solidaridad".

En el encuentro, también participaron colaboradores de todas las provincias del país que cumplieron misión internacionalista junto con los profesionales de la Salud granmense.

ANGÉLICA M. LÓPEZ VEGA

## Sepultado destacado dirigente de los constructores

El cadáver del destacado dirigente sindical y revolucionario Eugenio Pérez Morales fue sepultado, el lunes último, en el cementerio de Santa Rita, comunidad en la que residió desde 1965 y de la cual se sentía hijo.

La profesora Noelia Rodríguez Castellano, en la despedida de duelo, resaltó su labor en el Sindicato de la Construcción en la provincia, organización en la que desempeñó responsabilidades de dirección, desde la base, hasta ocupar, durante más de una década, el cargo de secretario general del Comité provincial e integrante del Comité Nacional del SNTC.

Defendió los intereses de los trabajadores e impulsó importantes obras, como la carretera de La Plata; las presas Cauto del Paso, Corojo y Cautillo, la camaronera del litoral sur, y los hoteles Sierra Maestra y Farallón del Caribe.

Promovió la producción de materiales de la construcción con recursos locales, la labor de los innovadores, los movimientos vanguardista, de áreas de autoabastecimiento y de comedores modelo y albergues villa de constructores.

Participó en varios congresos del Sindicato y de la Central de Trabajadores de Cuba, incluido el histórico XIII Congreso de la CTC, que marcó el resurgir de las organizaciones sindicales en Cuba y eligió, por última vez, a Lázaro Peña, como secretario general.

Había nacido en humilde cuna, el 26 de marzo de 1942, en territorio de la actual provincia de Las Tunas; dejó muy temprano las aulas para ayudar a sostener a la familia; fue limpiabotas, empleado de una imprenta, bodeguero... a cambio de míseros ingresos.

En 1959, viajó a La Habana, donde se incorporó a los CDR y a las Milicias Nacionales Revolucionarias desde su fundación; se preparó como artillero en la Base Granma y estuvo atrincherado durante el ataque a Girón y la Crisis de Octubre.

Al crearse la provincia de Granma, resultó elegido miembro del secretariado provincial del Sindicato de la Construcción. Cursó la secundaria y la facultad obrero-campesina, y fue de los mejores egresados del curso para directores de empresa en la Escuela provincial de Dirección de la Economía.

Al jubilarse, fue, durante varios años, secretario general de su núcleo del Partido (organización a la que ingresó en 1976), y presidente de su CDR, hasta su deceso.

Rodríguez Castellano resaltó su afabilidad, solidaridad humana, entrega a sus tareas y honradez. Como reconocimiento a su trabajo, recibió numerosas condecoraciones. Falleció en la noche del 4 de abril.



## Producir alimentos, logro de mujer

Texto y foto ANDY ZAMORA ZAMORA

La granmense Juana González Castillo a sus 76 años cosecha variedades de viandas y granos en su parcela cauto cristense de una hectárea.

Esta mujer vive sola y logra el autoabastecimiento alimentario beneficiada por el Proyecto de Innovación Agropecuaria Local (Pial) coordinado por la Filial Universitaria Municipal.

"Esa iniciativa me ha permitido insertar en mis producciones la Flor de Jamaica, como parte de un experimento con esta planta de múltiples propiedades farmacéuticas y culinarias demandadas en el sector turístico.

"También estoy cultivando actualmente garbanzos, ñame de diversos tipos y frutales en mi patio. Las capacitaciones de los facilitadores del Pial han sido muy importantes, porque yo trabajo hace más de cuatro décadas en el sector agropecuario, activa 25, pero ellos nos permiten la aplicación de la ciencia en nuestras labores", expresó la entrevistada.

La campesina obtiene sus frutos tradicionales en seco: el maíz y la yuca, ambos valiosos para su sustento y los aportes de ocho a 10 quintales de granos a la cooperativa de créditos y servicios VIII Congreso de la Anap, a la cual está asociada.

Ella conoce cada secreto de las siembras. Solo contrata a un boyero para la preparación del suelo, pero con su esfuerzo planta cada semilla, luego aporca, limpia y recoge los bienes.

El primer aguacero de marzo ocurrió en esta demarcación unas horas después de estar lista la siembra realizada por Juana, por ello la sabiduría popular, conjugada con la ciencia, constituye baluarte para los rendimientos.

La dama posee yuca de buena calidad y con ello sortea la escasez en tiempos de la Covid-19.

Su consejo para las nuevas generaciones es a sumarse al trabajo agrícola, por ser fuente fundamental de alimentación.

Aun en terrenos áridos y temporadas poco lluviosas resulta indispensable concebir los cultivos en fincas y patios para el autoabastecimiento familiar.

La mujer puede alcanzar independencia económica y alimentaria. Esta es una vía posible incluso para las menos jóvenes. Juana lo demuestra con su experiencia.

**efemÉrides**  
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 10 al 16 de abril

10-1869 Es aprobada la Constitución de Guáimaro. Crean el Ejército Libertador.

10-1892 Fue constituido el Partido Revolucionario Cubano, bajo la dirección de José Martí.

10-1895 Cae en combate el Mayor General Flor Crombet.

11-1895 José Martí y Máximo Gómez desembarcan por Playitas de Cajobabo.

12-1869 Carlos Manuel de Céspedes es investido como Presidente de la República en Armas.

13-1849 Nace el político y periodista cubano Enrique José Varona.

13-1961 Ocorre el sabotaje a la tienda El Encanto. Muere Fe del Valle.

15-1895 José Martí es ascendido al grado de Mayor General.

15-1961 Aviones procedentes de EE.UU., Guatemala y Nicaragua bombardean los aeropuertos de Ciudad Libertad, San Antonio de los Baños y al de Santiago de Cuba. El balance fue de siete muertos y 53 heridos.

16-1961 Durante el entierro a las víctimas de los bombardeos a aeropuertos cubanos por aviones mercenarios estadounidenses, el Comandante en Jefe Fidel Castro proclama el carácter socialista de la Revolución.

## Compactas

### POR LA VIDA EN ABRIL Y SIEMPRE

La Dirección provincial de Salud Pública en Granma recibió la placa Jóvenes por la vida, que otorga el Buró nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) a instituciones destacadas en la lucha contra la Covid-19.

Diosvani Acosta Abrahante, primer secretario de la UJC en el país, entregó el estímulo a Sarahí Delisle Santos, secretaria general de la organización en ese colectivo.

También acogió la placa Jóvenes por la vida la Empresa comercializadora y distribuidora de medicamentos, mientras que la Facultad de Ciencias Médicas de Bayamo mereció la Bandera de Honor, que concede la UJC a organizaciones de base y centros laborales y de estudio con aportes a la sociedad. (Osviel Castro Medel)

### REALIZA CÍRCULO INFANTIL ACTIVIDADES COMO SALUDO A SU ANIVERSARIO 60

Como saludo al aniversario 60 de los círculos infantiles, este 10 de abril, el Pétalos en Flor, en Bayamo, realizó, en condiciones diferentes por la Covid-19, varias actividades para festejar la significativa fecha.

Yaimara Díaz Verdecia, directora de ese centro educativo, dijo que efectuaron labores de higienización, trabajos de cultura ornamental, en áreas de plantas medicinales y jardín, y repararon el material de vida y de juego. Asimismo, celebraron el Día de la mujer creadora, realizaron el festival de medios didácticos y seleccionaron a la mejor educadora.

Díaz Verdecia dignificó el papel de las educadoras de ese plantel, en el apoyo y enfrentamiento a la pandemia. (Yoenis Pompa Silva)

### ABDALA EN BRAZOS MANZANILLEROS

Profesionales de la Salud Pública son los primeros voluntarios manzanilleros que reciben el candidato vacunal Abdala, como parte del estudio de intervención contra el nuevo coronavirus, iniciado en ese sector.

Fruto de la inteligencia y la consagración de los científicos de Cuba, Abdala es una de las cinco propuestas de antígeno creadas en la Mayor de las Antillas.

En la ciudad del Golfo de Guacanayabo existen siete vacunatorios para realizar la tarea, asumida por un equipo de especialistas encargado de explicar y ejecutar la inoculación, además de velar y responder ante cualquier evento adverso de los voluntarios. (Roberto Mesa Matos)

### APORTAN EN LA RECOLECCIÓN DE PRODUCTOS AGRÍCOLAS

En plena actividad están campesinos bayameses junto a profesionales de Deportes, los cuales laboran en la recolección del tomate, en la finca del productor Humberto Labrada Pérez, perteneciente a la cooperativa de créditos y servicios Niceto Pérez.

Labrada Pérez destacó la contribución que en varias jornadas realizaron las fuerzas de apoyo del Inder en el acopio del producto que se distribuye en los mercados estatales agropecuarios y centros asistenciales.

Aldo Moreno Vargas, metodólogo y Gloria del deporte, al frente de la brigada de movilizadores, dijo que los resultados hasta ahora son buenos, se avanza en la recolección y están listos para cumplir cualquier tarea. (Juan Farrell Villa)

### VINOS BAYAMO EN CONSONANCIA CON LA TAREA ORDENAMIENTO

La unidad empresarial de base Vinos Bayamo trabaja en el rescate de antiguos surtidos, como el vino tinto, vino seco condimentado y la crema al ron criolla, a la luz de la implementación de la Tarea Ordenamiento, enfatizó su director, Mario Millán Fonseca.

Millán Fonseca comentó en entrevista con la periodista, de Radio Bayamo, Zuleydis Gutiérrez Quiala, que, además, realizan algunas producciones con destino al mercado mayorista Mercabal, destinado a los trabajadores por cuenta propia del territorio.

"Para ellos elaboramos en formato de cinco litros vinos de uvas pasas, vino seco y ron. Esto permitió que la UEB Vinos Bayamo sobrecumpliera la producción mercantil y las unidades físicas, indicadores de que marchan favorablemente. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)